



久谷中だより 10月号

令和7年10月3日発行
松山市立久谷中学校

～全国学力・学習状況調査の結果から～

【教科（国語・数学・理科）の結果】

国語科の平均正答率は全国平均をやや上回っています。特に「言語の知識や技能」の領域において、高い正答数を示しました。一方で、言語の用法や叙述の仕方等を添削する問題や記述式の問題において課題が見られました。作文指導等の書く活動をより多く取り入れ、書く力の向上に努めています。

数学科の平均正答率は全国及び県の平均を下回っています。領域別に見ると「データの活用」の領域は、全国及び県の平均程度でしたが、「数と式」「図形」「関数」の領域において、数学的な表現を用いて説明することに課題が見られました。説明の対象となる事柄を明確にした上で、その根拠を指摘できるよう取り組んでいきます。

理科の平均IRTスコアは、全国及び県の平均をやや上回っていました。領域別に見ると「エネルギー」の領域において、全国及び県の平均を大きく上回っていました。しかし、「生命」「地球」の領域や、「粒子」の領域のうち元素記号に関する知識において、課題が見られました。生物の特徴や地球の仕組みを図や表で整理したり、物質や化学変化を元素記号を用いて表したりする力を身に付けることが大切です。

【生徒の質問用紙の結果】

- 「自分には、よいところがあると思いますか」では、「当てはまる」と答えた生徒は、全国・県平均を上回っています。
- 「人の役に立つ人間になりたいと思いますか」では、「当てはまる」と答えた生徒は、全国・県平均を上回っています。
- 「あなたの学級では、学級生活をよりよくするために学級活動で話し合い、互いの意見のよさを生かして、解決方法を決めていますか」では、「当てはまる」と答えた生徒は、全国・県平均を上回っています。
- 「学校の授業時間以外に普段1日当たりどのくらいの時間、勉強しますか」では、「3時間以上」「2～3時間」「1～2時間」と答えた生徒は全国・県平均を下回っています。

～10月の主な行事予定～

4日（土）	体育大会
7日（火）	松山市地方祭（臨時休業日）
15日（水）・16日（木）	第3回実力テスト（3年生）
19日（日）	R N B こども音楽コンクール
15日（水）～22日（水）	市新人大会
24日（金）	坊ちゃん学習会（給食試食会）

職場体験学習を終えて【2年生】

僕はこの体験を通して、「挨拶の重要性」を実感しました。初日は作業をしながら挨拶をするということに慣れず、声が小さくなっていました。しかし、事業所の方にアドバイスを受け、挨拶を優先的に考え、声を出すことができました。忙しい中でも挨拶をすると心がスッキリしました。この学びを生活の中に取り入れるために、気持ちの良い挨拶をするということを日々心がけながら生活していきたいです。自分を変えるためのいい体験でした。（1組男子：小売業）

自分たちが用意した材料などを使い、子供たちが楽しんでくれるということを知ると自然とやる気が出ました。一生懸命書いたであろう動物の絵などの個性的な絵がたくさんあり、自然と笑顔になりました。このように子供たちの笑顔から元気をもらって頑張っているのだと知ることができました。自分もお礼の言葉や相手の笑顔などを活動源にし、役に立てるように一生懸命頑張りたいです。

（2組男子：スポーツ業）

体験を終えて、働く目的を理解することができました。最初は仕事の流れが分からなかったり、戸惑ったりして積極的に取り組めないことがあったけど、2日目からは少しずつスムーズに仕事を進めることができました。また、事業所の方に「成長を感じる」と言われて嬉しかったです。将来のことや気になることを質問する機会があり、目標をもって行動することの大切さを教えてもらいました。それを達成するために何をしたらいいのかなどを考える力がつくので、これからは何事にも目標をもって生活したいです。（3組男子：スポーツ業）

～奉仕作業に参加して～

私は今回の奉仕作業で、テニスコート周辺の草抜きをしました。昨年も奉仕作業に参加していたので、活動内容は分かっていたけど、とても暑くて大変でした。それでも、一緒に活動していた仲間のおかげで、とても良い思い出になりました。終わった後の達成感がすごくあり、奉仕作業をやってよかったなと思いました。来年も奉仕作業に参加して、久谷中学校をきれいにしたいです。（2年生女子）



～いよいよ窪野収穫祭に参加して～

僕は今回のボランティア活動で野菜の売り出しを体験しました。僕はコミュニケーションが得意ではないので初めは立っているだけでしたが、窪野の人の真似をしてみると上手くできました。今回の活動では、とにかくやってみることが大事だということを学びました。やってみれば上手いくかもしれないし、改善点も見つかるので、色々なこともとにかくやってみようと思います。（2年生男子）



僕はこのボランティアで貴重な体験をしました。それは野菜の販売です。僕は人生で初めて売る側の立場になったのですが、たくさんの人に買ってもらうために行動するのは難しかったです。だからこそ、売れたときの達成感は言葉にならないものがありました。今回のボランティアを通して、大好きな久谷がもっと好きになりました。これからもボランティアにも積極的に参加して、さらに地域とのつながりを深めていきたいなと思いました。（3年生男子）



今回のボランティア活動では、私は虫を育てる活動への募金を呼びかけました。意識したこととは、人と目線を合わせるようにしたことです。最初は声を出すのが恥ずかしかったけれど、目線を合わせることで気持ちが伝わり、多くの人が募金に協力してくれたので嬉しかったです。これからも積極的にボランティア活動に参加し、今の自分に何ができるのか考えていきたいです。（3年生女子）

